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本报 11 月 24 日讯
(记者 刘遥 周广聪)2 4

日，临沂市红十字会等相
关部门为全市首例农民造
血干细胞捐献者马玉奇举
行了欢送仪式，他将赴济
南进行造血干细胞捐献，
挽救一名白血病患者的生
命。他也成为今年临沂市
第 1 0 位造血干细胞捐献
者。

24 日，根据中华骨髓
库和山东省红十字会干细
胞分库的安排，兰山区义
堂镇前城子村农民马玉奇
赴济南，进行造血干细胞
捐献，挽救一位北京的白
血病患者的生命。

据临沂市红十字会业
务科科长张成刚介绍，进
行造血干细胞移植是治愈
白血病最为有效的手段，
但成功配型的几率非常
低。临沂自 2006 年开展了
首次造血干细胞血样采集
工作，造血干细胞捐献事
业得到了全市人民极大的
支持。截至目前，全市累计
志愿报名捐献造血干细胞
者已达 1 . 5 万余人，完成
血样采集入库 6311 人份。

“如果马玉奇的捐献
成功，将成为全市第 16 例
造血干细胞捐献成功案
例，这个数据已经位居全
省前列。而仅 2 0 1 1 年，临
沂已经成功实施造血干细
胞捐献的已经有 9 人，在
全省排第一位。”张成刚
说。

农民志愿者捐献造血干细胞
或成临沂第 16 例成功捐献者

马玉奇：
“只要病人健康，我就高兴”

按马玉奇的话说，今年对
于他来说是个幸运年。第一件
事是结婚四年终于有了爱情
结晶，明年开春就要当爸爸
了。第二件事，是他两年前采
集到中华骨髓库的血样与北
京一位白血病患者配对成功，
达成了他作为造血干细胞捐
赠志愿者多年的愿望。

他只是兰山区义堂镇前
城子村一个再普通不过的村
民，在木材加工厂里干着刨木
头的活儿。1 1 月 2 4 日，从小
就晕车的马玉奇和身怀六甲
的 妻 子 第 一 次 出 了 趟 远
门——— 到济南去捐献造血干
细胞，是为救人一命。他说：

“每个生命都是公平的，能到
世上走一回，都不易，既然人
家有困难，咱能帮就帮一帮。”

打 114 上门的志愿者

2007 年的时候马玉奇还
没娶妻，在义堂镇一家私人木
材加工厂里专干给木头去皮
的工作，在所有工序里，这算
是重体力活。他一天忙上 1 0

个小时，能赚 100 块钱。看报
纸电视的时候，听说有个中国
造血干细胞捐献者资料库，报
名捐献造血干细胞的志愿者
的数据都在这个库里，患上白

血病的病人能在造血干细胞
库里查询与自己造血干细胞
匹配的志愿者，一旦配对成功
就能做移植手术，把人救回
来。马玉奇觉得“只是用自己
一点细胞而已，就能把人救
活”，就做了一个决定，也当一
个能救人的志愿者。

很快，他就拨打了 114 ，
查询临沂市红十字会的电话，
主动报名当志愿者。当时，他
没有赶上当年的血样采集，却
给临沂红会的工作人员留下
了自己的电话，让他们“再采
集血样的时候一定给我打电
话”。2009 年 5 月，临沂市红
十字会在临沂人民广场进行
造血干细胞采集活动，工作人
员给马玉奇打了个电话，马玉
奇跟厂老板专门请了假，搭公
交车到了人民广场。

那时的马玉奇没想到，两
年前这义无反顾的一撸袖子，
竟真的成了白血病患者的救
命血。

给孩子最好的胎教

2 0 1 1 年 9 月，马玉奇接
到了红十字会工作人员再次
打来的电话，电话中说，他的
造血干细胞与北京一位三十
多岁的白血病患者完全匹配。

马玉奇很高兴，多年来的捐献
愿望就要实现了。

马玉奇的父母还是有些
担心，“抽血把你给抽垮了怎
么办? ”“我体检了那么多次都
没问题，男的女的、比我大的
比我小的都有，不会有事的。”
他这样劝说。赴济南捐赠得到
了妻子的支持，她帮着马玉奇
说服了父母，并提出“一家三
口”一起去。爸爸的大义精神，
会成为给腹中孩子最好的胎
教。出门前，细心的妻子给马
玉奇穿戴得板板正正，把白色
衬衣领子从羊毛衫领口翻出
来。而他的老板听说他要请
假，更是爽快答应，“你真是个
好人，我们做不到。”

有人问马玉奇，“你坐公
交车去临沂都能晕车，连对方
的面儿都没见过，真的要捐
吗？”马玉奇显得专业而严肃，

“按照国际惯例，在捐赠之前
我们不能见面或者通信的。”
得知对方是个三十五六岁的
男士，马玉奇忍不住感慨他正
值年华，生命无常。

“现在患白血病的人越来
越多，只要病人这次能够健健
康康地走以后的路，我就非常
高兴。”马玉奇说。

记者 刘遥 周广聪

商贸物流是兰山区最大
的产业特色和优势，如何在现
有基础上去突破去发展？该区
在发展县域经济过程中，紧紧
围绕临沂市委、市政府的“四
三二一”总体发展思路和加快
县域经济发展的部署要求，以
临沂商城为着力点，积极走出
去，力图将目前“买全国、卖全
国”商品经销模式发展成为

“买全球、卖全球”，打造国际
贸易物流平台。

自从第一届“临博会”成
功举办后，临沂的小商品市
场开始走向世界。来自中东
和非洲国家的经销商纷纷来
临沂采购，这让临沂小商品
市场的商户受益匪浅。“第一
届‘临博会’以后，临沂小商
品销售增长超过 30% 。一年
来，我们市场共有 20 多个国
家的外商前来参观采购，采
购额达 2 0 0 多万美元，共有
3 万多名外国人点击了我们
的网站，其中有伊朗、沙特等
外商通过网络订了货。”1 1

月 24 日，山东兰田企业集团
副总经理、山东省教育用品
采购基地有限公司董事长化
书勇向记者介绍说。

临沂天汇经贸有限公司
董事长宋连胜认为，目前，国
内贸易市场已饱和，竞争日
趋激烈，在这种情况下，走出
国门搞贸易是一条出路。临
沂市、兰山区适时提出了抓
国际贸易的意见和措施是非
常及时的，举办两次临博会

更是最好的体现。“目前，一
些商户不想做国际贸易，最
突出问题是不知道如何去
做，其实国际贸易就是窗户
纸，一戳就透。”宋连胜说。

如何制定发展策略解决
问题，寻找突破路径，兰山区
积极想办法并付诸行动。“今
年 6 月，在商城管委会设立国
际贸易服务中心。目前，商城
国际贸易工作的思路和突破
路径日趋明确和清晰，工作成
效逐步显现。相信，临沂商品
买全球、卖全球的局面即将到
来。”11 月 24 日，临沂商城管
委会国际贸易服务中心主任
庄卫国这样介绍了临沂商城
国际贸易工作情况。

庄卫国他们对临沂商城
国际贸易工作信心满满。“我
们临沂商城批发市场规模
大、门类全，价格有优势，交
通便利、物流发达，有较好的
对外贸易基础等对外贸易的
优势。这些优势给我们商城
国际化提供了动力。”

发展临沂商城国际贸
易，临沂商城拿出了近期措
施和远期目标。近期采取“走
出去、引进来”的方式，开展
各种招商宣传活动，努力打

造外商采购基地和国际贸易
物流平台，加强市场经营户
的外向型培训，加强对外商
的服务和管理等。远期目标
是 2016 年，按照“口岸”功能
规划，初步建立其功能齐全、
服务于临沂商城的国际贸易
平台，实现“一站式内陆直通
关”的模式。吸引国际知名物
流服务公司进驻并开展国际
海运业务和多式联运业务，
全力打造国家级商品物流基
地、国际性商贸批发中心。

1 1 月 1 7 日，临沂天源
国际物流与匈牙利中欧商贸
物流合作园责任有限公司签
署合作协议，双方将在园区
内互设商贸展厅，共同打造
小商品集散零售平台。这也
标志着临沂商贸物流向国际
化迈出了重要一步。

“近期，我们还将组织商
户到乌克兰考察，洽谈在乌
克兰合资建设市场，将临沂
商品卖遍乌克兰。到 2 0 1 2

年，真正让临沂有商品出
口。”庄卫国说。这一目标是
兰山区、临沂商城最终要实
现的，也是商户们所期待的。

本报记者 韩纪功 通
讯员 潘月胜 颜超

◆县域经济亮点追踪之一

兰山区：把商品“买全球卖全球”

临沂红十字会为马玉奇举行欢送仪式。
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【编者按】
今年以来，临沂县域经济呈现出加快发展势头，为给全市县域经

济的发展进一步营养良好氛围，本报推出“县域经济亮点追踪”系列报
道，对全市各县区县域经济发展的亮点进行盘点。今天推出第一篇。
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